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★有关身份问题

1、合肥三县的购房者是否属于外地

户籍居民？

答：属于，在限购城区内买房需要提

供纳税证明或者社保缴纳证明。

2、如果购房的共有人，一个是本地，

一个是外地，怎么办？

答：以房产持证人身份为准。

3、购房人在一家楼盘审核了住房信

息，又去另家买房，可以么？

答：这个审核表是联网的。在某家

楼盘审核了，别的家就不能审核了，所

以市民审核信息、买房必须在一家楼

盘完成。

★有关证明问题

1、个人所得税缴纳证明、社会保险缴

纳证明、住房拥有情况证明，应向哪些部

门申请办理？

答：应分别向税务、社保及房产办证

交易中心指定窗口申请出具。

2、合肥市区住房情况证明具体到哪

里申请办理？

答：按照属地原则，到合肥市房产局

产权监理处和瑶海、庐阳、蜀山、包河4个

房屋办证交易中心申请办理。

3、涉及信贷、税收等方面的政策向哪

些部门咨询？

答：分别向金融、税收等业务部门咨询。

★其 他

1、如何理解“限购”？

答：指限制居民家庭通过市场途径

购买商品住房和二手住房，包括与他人共

同购买。不包括因继承、交换、分割、房

改、法院裁定等取得的房屋。

2、如何理解限购政策中的“本市户籍

居民家庭”？

答：家庭成员(包括夫妻双方及未成

年子女)中只要有一人拥有合肥市区户

籍，即认定为“本市户籍居民家庭”。

新站区、经开区、高新区、政务区、滨湖新区和三县未纳入限购范围

合肥楼市在走哪步“棋”？

昨日，合肥公布了住房限购政

策具体操作程序，宣布从 3 月 31 日

起，在包河、蜀山、瑶海、庐阳四个行

政区内暂时实行限购，而新站区、经

开区、高新区、政务区、滨湖新区和

三县并没有纳入到限购范围。

合肥楼市究竟在走哪步“棋”？

昨日，本报记者邀请业内人士进行

了大胆“猜测”。 记者 任金如

新站区、经开区、政务区、高新区都是开

发区，是否包含在包河、蜀山、瑶海、庐阳四个

行政区内？昨日，参加房产局业务培训会的

多位开发企业的工作人员提出了这个问题。

合肥房产局相关负责人明确答复，具体操作

流程中提到的四个行政区，不包括开发区和

滨湖新区。也就是说，只要你有钱，你在行政

区之外的区域买几套房都可以。

为什么只在“老”城区限购？控制合肥房

价的涨幅可能是其中的重要原因，某全国500

强房企的营销经理认为。2010年，在以上四

个区域内不乏一些全国知名开发商的身影，

如瑶海区的恒大城、包河区的万达广场、庐阳

区的中铁广园、蜀山区的华润·幸福里。

而在合肥365地产家居网数据中心提供

的2010年销售排行榜上，这些楼盘的销售总

量或者价格，都在不断地冲高，瑶海区、蜀山

区和包河区的销售总量也排在了全市的前三

甲，庐阳区尾随滨湖新区排在第五位。

四大行政区还是合肥楼市成交量比较集

中的区域，实行“老”城区限购，是为了挤出还

存在的投资甚至投机“水分”，通过对成交量

的控制达到控制房价涨幅的目的，上述人士

认为。

“四大开发区和四大行政区确实不是一

个概念，合肥在四大城区暂时实行限购，还有

一个目的就是均匀合肥市的人口密度，未来

以发展新城区为主。”合肥某数据研究中心的

负责人说。

《合肥市域城镇体系规划（2010-2030）》

征求意见稿中就明确写道：滨湖新区和现在

的主城区组成合肥“中心城区”，成为未来合

肥的“核心”。“从合肥市土地市场的供应情况

来看，除棚户区和城中村改造，合肥四大行政

区域内的可供应土地越来越少。因为老合肥

人还是习惯居住于老城区，所以在老城区限

购的意图之一，就是让新合肥人入住其他区

域，使合肥的人口分布密度更加合理，不会因

为人口集中于某一区域，导致配套匮乏。”该

人士认为。

而且，从城市的发展来看，新城区更被

开发商看“好”。去年合肥土地成交中成交

地块面积最大的就是政务区天鹅湖南岸的

两块土地，其中安徽置地投资有限公司成交

的地块总金额达 19.88 亿元，是土地出让中

成交面积最大和成交总价最高的地块，而华

润置地（合肥）有限公司成交的地块则是仅

跟其后排列第二。

昨日下午，房产大鳄保利地产也终于进

军合肥，以14亿拿得第一块地，就是政务区

272.85亩的地块。

3月29日晚，合肥某全国知名房产公司

工作人员透露，在合肥房产局开第二天的开

发商业务培训会之前，已经邀请了部分知名

开发商的营销总监级的老总进行座谈，征询

他们对限购具体流程的意见。“之所以要在3

月31日之前，对于四个行政区进行暂时限购，

也是征求了开发商们的意见，准备在控制房

价涨幅的基础上，保持合肥楼市的平稳健康

发展。”该人员介绍：“因为合肥毕竟属于全国

的二、三线城市，房价涨幅不低，但是房价水

平并不高。政府考虑民生的同时，不可能牺

牲经济的发展，而房地产牵动很多方面。”

合肥今日正式执行的操作细则，是一记

漂亮的“擦边球”，业内人士纷纷肯定。首先，

对于购房者的套数界定，允许“卖一买一”，就

是考虑了改善型需求买家，而这部分人群把

总价较低的小户型卖出去，也惠及了首次置

业者，这样既可以激活一手市场，也激活了二

手市场。其次，只在四个行政区实行限购，放

开对于其他区域的管辖，体现了合肥市的城

市发展意图，以及控制房价的步伐。限购操

作流程中的“暂定”字眼，也表明合肥仍在“摸

索”过程中，不排除合肥会在1年后调整政策

的可能性。

价格猜测 限购“老”城区为压房价？

发展猜测 未来“主打”“新”城区？

业内说法 一记漂亮的“擦边球”！

相关链接 限购令细则：怎么“消化”才对路？
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